

# CRÉATION DE FONDS EN FIDUCIE CANADIENS

Le Canada a récemment institué deux fonds en fiducie dans des institutions bancaires internationales, afin de financer le coût de l'assistance technique fournie par les consultants canadiens dans cette région, y compris l'ancienne Union soviétique.

Au mois de décembre 1991, on a créé à la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD) le Fonds canadien de coopération technique, d'une valeur de 1 million de dollars échelonné sur trois ans. Grâce à ce fonds, la Banque peut engager des consultants canadiens qui travailleront sur ses projets dans toute la région. La priorité est accordée aux projets portant sur les efforts de privatisation et la réforme économique dans les secteurs de l'énergie, de l'agriculture, du transport, et des télécommunications.

De plus, un Fonds d'embauche des consultants canadiens d'une valeur de 1 million de dollars a été créé à la Banque internationale pour la reconstruction et le développement (BIRD), mieux connue sous le nom de Banque mondiale. De concert avec les gouvernements de la région, la BIRD invitera bientôt les entreprises canadiennes à faire des soumissions portant sur des projets financés par la Banque dans de nombreux secteurs d'activité, y compris l'éducation, la formation de la main-d'oeuvre, la santé et la gestion des affaires.

## Efforts multilatéraux

Ces gestes démontrent bien l'appui considérable du Canada à la participation accrue des institutions financières internationales dans la réforme économique des pays de l'Europe centrale et de l'ancienne Union soviétique. Le Canada joue ainsi un rôle multilatéral actif puisqu'il était membre fondateur de la BERD et qu'il est représenté à son conseil d'administration.

Le Canada continue également à jouer un rôle de premier plan à la BIRD et dans d'autres organisations multilatérales telles que l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE), et la Commission économique pour l'Europe. Le Canada a consenti des contributions particulières à chacune de ces deux institutions, à l'appui de projets en Europe centrale et en Europe de l'Est.

## De nouveaux débouchés pour les Canadiens

Les projets qui seront financés par ces deux fonds importants permettront aux consultants canadiens d'accroître leur expérience et d'accentuer leur présence, ce qui pourra générer d'autres contrats impliquant la BERD et la BIRD. La même stratégie fructueuse a été adoptée pour un projet d'élaboration de programmes d'études en matière d'hôtellerie et de tourisme, qui a été entrepris en Hongrie par l'Association des collèges communautaires du Canada (ACCC), avec l'appui du Groupe de travail. Ce projet a permis à l'ACCC d'obtenir un contrat de 1,5 million de dollars avec la BIRD.

Lorsqu'elles demandent des soumissions, la BERD et la BIRD s'adressent toutes deux à des entreprises canadiennes dont elles connaissent l'expérience et le renom en matière de développement international. ■